
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00047            DEL  26/07/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI 

INTERVENTI  A FAVORE DI MINORI PER LA SICUREZZA E PREVENZIONE DELLA 

CRIMINALITÁ, DEL DISAGIO E DELLA DEVIANZA, COME PREVISTO DA SCHEDA 

PROGETTUALE RELATIVA AL “CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA 

LEGALITÁ E PER LA NON VIOLENZA “ANTONINO CAPONNETTO”. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 26 del mese di luglio, alle ore  ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 



 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Ilaria Rizzo . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Giacinto Lisco Carlo Patruno Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI INTERVENTI  A 

FAVORE DI MINORI PER LA SICUREZZA E PREVENZIONE DELLA CRIMINALITÁ, DEL 

DISAGIO E DELLA DEVIANZA, COME PREVISTO DA SCHEDA PROGETTUALE RELATIVA 

AL “CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA LEGALITÁ E PER LA NON VIOLENZA 

“ANTONINO CAPONNETTO”. 

  

Il Presidente Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta dalla 

direzione del Municipio 2, relaziona: 

 

PREMESSO che 

con D.C.C. n. 41 del 24/06/2022, è stato approvato la nota di aggiornamento al DUP 

2022/2024 e il Bilancio di Previsione 2022/2024 del comune di Bari e relativi allegati 

redatto con gli schemi di cui al D. Lgs n. 118/2011; 

 

 

CONSIDERATO che nell’ambito della programmazione degli interventi mirati alla 

prevenzione del disagio minorile e, altresì, al sostegno dei minori e delle famiglie, il 

Servizio Sociale del Municipio ha proposto la realizzazione di una serie di azioni finalizzate 

a contrastare la devianza minorile e a favorire la socializzazione e l’integrazione sociale, 

oltre che l’aggregazione e animazione culturale, come da scheda progettuale relativa al 

“Centro di Documentazione per la legalità e per la non violenza “Antonino Caponnetto”, di 

seguito sinteticamente riportata e che si allega quale parte sostanziale e integrante della 

presente Deliberazione; 

 

RILEVATO che le attività del Centro costituiscono, già da anni, un’istituzione per il 

Municipio 2 e che l’obiettivo è quello di offrire un contributo per diffondere la cultura 

della legalità, rafforzare il senso di appartenenza alla comunità territoriale e promuovere 

i valori della democrazia e dei diritti di cittadinanza contrastando, allo stesso tempo, 

l’illegalità e la criminalità organizzata; 

In particolare, si intende privilegiare il confronto con le scuole per un impegno comune 

nel realizzare attività di promozione della partecipazione attiva dei ragazzi alla vita 

culturale e politica del territorio, approfondendo tematiche afferenti alla memoria, alla 

conoscenza dei principi di legalità, dei Diritti Umani, della Costituzione della 

Repubblica Italiana, dei fenomeni criminali e mafiosi, delle pratiche di democrazia e di 

affermazione del principio di legalità; 

 

ACCERTATO che l’attività di gestione del Centro Caponnetto si basa sui temi su indicati 

e che, come nelle edizioni precedenti, la stessa verrà assegnata ad un soggetto terzo, da 

individuarsi mediante bando di gara, prevedendo per gli anni futuri una programmazione 



 

triennale con inserimento nel programma dei contratti del Comune, in ossequio alla 

normativa di cui al D.Lgs. n. 50/2016; 

 

PRESO ATTO che si prevede il funzionamento del Centro di Documentazione 

“Caponnetto” da settembre 2022 a settembre 2023, entro i limiti di spesa finanziata in 

base all’approvato bilancio e da indicare in sede di pubblicazione del bando dalla 

Direzione del Municipio 2, in ossequio alle presenti linee di indirizzo e al capitolato 

d’appalto, da redigere a cura della  Direzione del Municipio 2;  

 

DATO ATTO che per la realizzazione del progetto, sarà possibile utilizzare le risorse di 

cui al capitolo di spesa n. 18715, denominato “ Interventi a favore di minori per la 

sicurezza e la prevenzione della criminalità, del disagio e della devianza; 

 

VERIFICATO che il progetto è stato sottoposto all’attenzione della II Commissione 

ordinaria permanente, “Welfare”, la quale ha approvato la realizzazione dello stesso, 

condividendone le finalità, come da verbale relativo alla seduta del 23 giugno 2022 agli 

atti; 

 

Tanto si rimette, al Consiglio per le determinazioni da adottarsi. 

 

Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri ed il Presidente. 

Chiuso il dibattito, il Presidente pone in votazione la proposta. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente, e vista la proposta redatta dall’Ufficio; 

VISTA la scheda progettuale elaborata dal Servizio Sociale del Municipio, allegata in copia 

al presente provvedimento, di cui costituisce parte integrante e sostanziale; 

VISTO il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale agli atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 

di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 



 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del 
presente provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 

Con n. 13 VOTI FAVOREVOLI 
N. 3 ASTENUTI (Ruggiero, Ambruosi, Bondanese) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 
 

 

D E L I B E R A 

 

1 - DI ESPRIMERE  parere favorevole relativamente alla realizzazione degli “interventi a 

favore di minori per la sicurezza e prevenzione della criminalità, del disagio e della 

devianza” - come da scheda progettuale relativa al Centro di Documentazione per la legalità e 

per la non violenza “Antonio Caponnetto”, che si allega alla presente Deliberazione in quanto ne 

costituisce parte sostanziale ed integrante; 

 

2 - DI PREVEDERE il funzionamento del Centro di Documentazione “Antonio 
Caponnetto” per un anno, nel periodo compreso tra settembre 2022 e settembre 2023, nei 
limiti della spesa finanziata con l’approvato bilancio e secondo quanto determinato in sede 
di bando dalla Direzione del Municipio; 

 

3 - DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto 
di interesse. 

 

4 - DARE MANDATO al Direttore del Municipio di avviare, di concerto con il Servizio 
Sociale, le procedure previste per la realizzazione degli interventi di cui al punto 1) e della 
scheda progettuale allegata. 

 

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI INTERVENTI  A 

FAVORE DI MINORI PER LA SICUREZZA E PREVENZIONE DELLA CRIMINALITÁ, DEL 

DISAGIO E DELLA DEVIANZA, COME PREVISTO DA SCHEDA PROGETTUALE RELATIVA 

AL “CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA LEGALITÁ E PER LA NON VIOLENZA 

“ANTONINO CAPONNETTO”. 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO =  

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  



 

RUGGIERO X  

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO =  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI INTERVENTI  A 

FAVORE DI MINORI PER LA SICUREZZA E PREVENZIONE DELLA CRIMINALITÁ, DEL 

DISAGIO E DELLA DEVIANZA, COME PREVISTO DA SCHEDA PROGETTUALE RELATIVA 

AL “CENTRO DI DOCUMENTAZIONE PER LA LEGALITÁ E PER LA NON VIOLENZA 

“ANTONINO CAPONNETTO”. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con n. 13 VOTI FAVOREVOLI 

N. 3 ASTENUTI (Ruggiero, Ambruosi, Bondanese) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

come da scheda votanti di cui sopra. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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SCHEDA PROGETTUALE 

Il Centro ha una funzione importante nel contribuire alla raccolta, catalogazione, messa a disposizione, 

condivisione e progettazione del materiale prodotto dalle scuole, associazioni, parrocchie e dalla comunità 

del Municipio 2 (Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca), in particolare per promuovere 

la crescita educativa dei minori e fondarla sui princìpi di legalità, di nonviolenza, della responsabilità civica e 

del contrasto all’illegalità e criminalità.  

La nuova sede aperta al pubblico presso la Biblioteca comunale in via Colella, inaugurata il 28 settembre 

2019, consentirà al Centro di vivere una svolta e deve puntare ad essere il Luogo fisico da cui diffondere in 

tutta la Città di Bari la cultura della legalità, creare memoria e impegno, rafforzare il senso di appartenenza 

alla comunità territoriale e promuovere i valori della democrazia e dei diritti di cittadinanza.  

In tale prospettiva, si intende potenziare il confronto con le scuole, con le associazioni, con le parrocchie, in 

tutti i luoghi in cui si vive un impegno comune nel realizzare attività di crescita educativa e sociale dei 

minori, di promozione della partecipazione attiva dei ragazzi e della cittadinanza alla vita culturale e politica 

del territorio approfondendo tematiche afferenti alla memoria, alla conoscenza dei principi di legalità, dei 

Diritti Umani, della Costituzione della Repubblica Italiana, dei fenomeni criminali e mafiosi, delle pratiche di 

democrazia e di affermazione dei principi di legalità.  

Attraverso la promozione e la realizzazione di percorsi di cittadinanza attiva, di partecipazione responsabile, 

di impegno civico, si vuole creare un senso di appartenenza alla comunità, contrastare la frammentazione 

sociale per affrontare i problemi e i cambiamenti in un’ottica comunitaria. E’ risaputo che i fenomeni 

malavitosi aumentano laddove vi è solitudine e disgregazione sociale, di cui vittime speciali e predestinate 

sono, purtroppo, i minori.  

In tale direzione, le azioni di educazione alla cittadinanza attiva sono volte a sviluppare il senso della 

legalità, della partecipazione consapevole e della responsabilità, la presa di coscienza dei propri diritti e 

doveri da parte di ogni cittadino, quali punti cardine della convivenza civile e democratica.  

Le attività che verranno realizzate hanno lo scopo di attivare un percorso virtuoso di attenzione nei 

confronti della “res publica”, che non si esaurisca a conclusione del progetto, con la prospettiva di costituire 

una rete sociale e civica costituita da gruppi di studenti, insegnanti, genitori, associazioni e cittadini tutti, 

interessati a mantenere vivo il tessuto sociale in cui vivono, protagonisti e soggetti attivi nella vita della 

comunità locale, impegnati a contribuire al miglioramento della qualità della vita, allo sviluppo della cultura 

e della convivenza fondata sui princìpi della legalità e alla difesa e valorizzazione dei beni comuni, 

espressione della propria identità e cultura di appartenenza. 

Per la programmazione nell’anno 2022 - 2023, pertanto, il Centro dovrà perseguire tali precipue finalità 

pubbliche mediante una nuova e peculiare attività informativa, di raccolta, di condivisione e di 

coinvolgimento nella propria programmazione delle “agenzia educative” che operano in favore dei minori 

sul territorio del  Municipio 2 (Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca). In particolare, il 

Centro di documentazione, condividendone le finalità con il Municipio 2 dovrà creare e promuovere una 

rete di comunicazione e d’informazione al fine di coinvolgere, almeno, le seguenti “agenzie educative” e 

tutte quelle che verranno ritenute idonee per la crescita dei minori: 

 Tribunale dei Minorenni di Bari; 

 L’Istituto Penale Minorile N. Fornelli di Bari; 
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 Ufficio Servizio Sociale per i Minorenni (USSM) e Ufficio Esecuzione Penale Esterna (UEPE); 

 Ufficio Scolastico Regionale; 

 Tutore Civico per la difesa dei diritti dell’infanzia del Comune di Bari; 

 il Garante dei diritti del Minore della Puglia; 

 Centri di servizi per le famiglie del Municipio 2 (Poggiofranco – Picone e Carrassi San Pasquale 

Mungivacca);  

 Istituti comprensivi, Scuole e Circoli didattici aderenti alla Consulta delle Scuole del Municipio 2; 

 Reti civiche urbane del Comune di Bari; 

 Le Università e i Centri di ricerca sul territorio del Comune di Bari; 

 Le Parrocchie operanti sul territorio del Municipio 2 (Poggiofranco, Picone, Carrassi, San 

Pasquale, Mungivacca); 

 Il Centro di servizio al Volontariato “San Nicola” con sede in Bari, Enti del terzo Settore, 

Organizzazioni e associazioni di volontariato che operano con servizi in favore dei minori sul 

territorio del Municipio 2 (Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca); 

 Federazioni Sportive, Centri sportivi, Enti di promozione sportiva riconosciuti dal CONI che 

operano con servizi in favore dei minori sul territorio del Municipio 2 (Poggiofranco, Picone, 

Carrassi, San Pasquale, Mungivacca) e Associazioni sportive assegnatari delle palestre scolastiche 

del Municipio 2; 

 La Comunità solidale istituita presso il Municipio 2 nel corrente anno.     

Al fine di garantire le attività programmate, si implementerà il servizio dello sportello presso la Biblioteca 

del Municipio 2, a tre aperture settimanali, di cui almeno una di mattina.  

Obiettivi:  

 promuovere e diffondere i valori di cittadinanza democratica, della legalità, della responsabilità civica e la 

conoscenza dei diritti umani e civili, in particolare per favorire la crescita educativa dei minori fondata su 

tali princìpi in collaborazione con le predette  “agenzia educative” che operano sul territorio del Municipio 

2 (Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca);  

 sviluppare la comprensione dei fenomeni criminali e mafiosi e contribuire alla lotta contro la criminalità 

organizzata, contro la violenza sulle donne, contro la violenza di genere, contro il caporalato, contro  

lo sfruttamento del lavoro sia di genere che minorile;  

 rafforzare il Centro come luogo fisico della memoria antimafia e della convivenza sociale e pacifica, 

fondata sui princìpi di legalità, di nonviolenza, della responsabilità civica e del contrasto all’illegalità e 

criminalità nella Città di Bari, condividendo la propria programmazione e tali finalità pubbliche in 

particolare con tutte le suindicate istituzioni e “agenzie educative”. 

 garantire la possibilità di rendere fruibili all’intera cittadinanza barese i risultati delle attività di 

educazione alla legalità, ai diritti e doveri di cittadinanza e alla democrazia, svolte all’interno delle scuole, 

delle associazioni, delle parrocchie del Municipio 2 e comunque di tutte quelle realtà impegnate sul 

territorio a diffondere conoscenza e a mantenere alta l’attenzione sulle radici, cause e conseguenze della 

presenza della criminalità organizzata sul territorio locale e nazionale; 

  promuovere iniziative culturali e percorsi formativi che trasformino la memoria in impegno ed 

educazione alla responsabilità civica, con il fine specifico della crescita educativa e civica dei minori.  



3 
 

Target/Utenza: Il Centro di Documentazione è aperto e a disposizione dei singoli cittadini, insegnanti, 

studenti, associazioni culturali e del volontariato, ricercatori, istituzioni, parrocchie.  

Sede: Biblioteca del Municipio 2. 

Tipologia delle prestazioni, modalità organizzative e funzionali: l’organizzazione, la gestione di tutte le 

azioni del Centro di Documentazione sono a cura del soggetto affidatario, che ha il compito di attivare 

collaborazioni con le Istituzioni, le Associazioni, le Parrocchie e con eventuali altre realtà territoriali e di 

realizzare le attività di seguito descritte:  

 implementazione delle attività del Centro di Documentazione;  

 promozione e pubblicizzazione del Centro e delle attività con redazione di una proposta di piano di 

comunicazione;  

 gestione e manutenzione del sito web, della biblioteca, della mediateca ed emeroteca del Centro;  

 apertura al pubblico del Centro di Documentazione, informazioni e consulenza, studio, lettura, 

consultazione, prestito libri e documenti;  

 realizzazione ennesima Edizione del Festival della Letteratura della Legalità e Nonviolenza entro il 301 

settembre 2023, presso il territorio del Municipio 2 Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, 

Mungivacca  

 laboratori realizzati in cooperazione con le “agenzie educative” che operano sul territorio del  Municipio 2 

innanzi menzionate e specificamente coinvolte, che collaboreranno alla raccolta del materiale e 

parteciperanno alle attività del Centro di Documentazione;  

 percorsi di educazione alla cittadinanza attiva, alla responsabilità consapevole e all’impegno civico e 

tutela dei beni comuni in rete con le “agenzie educative” che operano sul territorio del  Municipio 2 innanzi 

menzionate e specificamente coinvolte (adozione e rigenerazione dei beni comuni ecc.); 

  laboratori video e teatrali presso l’Ist.to Penale Minorile Fornelli con la partecipazione ed interazione tra i 

ragazzi del Fornelli e gli studenti delle scuole superiori, con la documentazione e pubblicazione autorizzata 

degli scritti dei ragazzi e degli studenti partecipanti a tali laboratori;  

 azioni per la diffusione e la fruizione della documentazione del centro (libri, video, dvd) nei confronti  

delle  “agenzia educative” che operano sul territorio del  Municipio 2 innanzi menzionate e specificamente 

coinvolte;  

 consulenza e organizzazione di incontri con la cittadinanza, di appuntamenti seminariali e culturali, di 

eventi, attività di ricerca con pubblicazioni dei lavori eseguiti;  

 potenziamento delle attrezzature, strumenti e materiale necessari per il funzionamento e lo svolgimento 

delle attività del Centro di Documentazione. Tutte le attrezzature rimarranno di proprietà del Municipio 2;  

 raccordo ed integrazione con la rete dei referenti sul territorio individuati dal Municipio 2, con gli 

Assessorati comunali (PEG e WELFARE), con l’Ufficio Scolastico Regionale, con le Istituzioni Scolastiche 

presenti nel territorio del Municipio 2, Istituto Penale Minorile “N. Fornelli”, Ufficio Servizio Sociale per i 

Minorenni (USSM) e Ufficio Esecuzione Penale Esterna (UEPE), Tutore Civico per la difesa dei diritti 
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dell’infanzia del Comune di Bari, il Garante dei diritti del Minore della Puglia,  con la Comunità solidale 

istituita presso il Municipio 2 nel corrente anno, con le Parrocchie, con l’Associazione LIBERA (Puglia e Bari), 

con tutte le “agenzia educative” che operano sul territorio del Municipio 2 innanzi menzionate e 

specificamente coinvolte e disponibili al coinvolgimento nel progetto;  

 elaborazione schede di rilevazione delle attività per le scuole, per le associazioni e le parrocchie, per gli 

enti;  

 prosecuzione della raccolta di tutto il materiale realizzato negli ultimi anni dagli Istituti Scolastici, dalle 

Associazioni e dalle Parrocchie del Municipio 2;  

 catalogazione ed archiviazione informatica del materiale raccolto;  

 organizzazione di incontri aperti al pubblico, in itinere e a conclusione delle iniziative, per la presentazione 

e diffusione nel territorio, di tutti i lavori e documenti prodotti nell’ambito delle attività dei laboratori con 

le scuole, dei percorsi di cittadinanza attiva, dei progetti;  

 organizzazione di due o più proiezioni cinematografiche presso le sedi scolastiche e/o delle “agenzie 

educative”, aperte al pubblico e preferibilmente durante l’anno scolastico, destinate in particolare agli 

studenti partecipanti ai laboratori del progetto ed ai genitori, con cineforum finale guidato da esperti in 

materia, autori e testimoni di lotta alla mafia e all’illegalità. In alternativa, rappresentazioni teatrali con 

dibattito finale mediante le predette modalità;  

 attivazione di protocolli di intesa, convenzioni e partenariati con il Municipio 2 Poggiofranco, Picone, 

Carrassi, San Pasquale, Mungivacca  

Tempi:  

È previsto il funzionamento del Centro di Documentazione fino a settembre 2023.  

Piano Finanziario: Il piano finanziario deve riguardare:  

 Spese personale  

 Spese di gestione  

 Spese per la realizzazione di percorsi di educazione alla cittadinanza attiva e di laboratori con le scuole e 

con l’Ist.to Penale Minorile Fornelli, Festival della Letteratura della Legalità e Nonviolenza; 

 Spese per l’organizzazione di seminari, conferenze, proiezioni cinematografiche, incontri di 

approfondimento e/o teatrali;  

Personale: Per le prestazioni si deve prevedere:  

 un Coordinatore/Esperto in possesso di diploma di Laurea in Discipline Umanistiche o Sociali o Giuridiche, 

con comprovata e documentata esperienza in servizi attinenti alle attività di educazione alla legalità, della 

nonviolenza, della responsabilità civica, cittadinanza attiva e del contrasto all’illegalità e criminalità; 

L’attività del coordinatore/esperto, con compiti di raccordo interno ed esterno con la rete dei referenti dei 

soggetti coinvolti nel progetto, studio, elaborazione e realizzazione di strumenti operativi utili all’attività, 

consulenza, realizzazione di laboratori in cooperazione con le Scuole, con le Parrocchie del Municipio 2 e 
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con le altre realtà ed associazioni che collaboreranno alla raccolta del materiale e parteciperanno alle 

attività del Centro di Documentazione, organizzazione di percorsi di educazione alla cittadinanza attiva, alla 

responsabilità consapevole e all’impegno civico e tutela dei beni comuni in rete con le scuole, le parrocchie, 

le associazioni, i cittadini, di appuntamenti seminariali e culturali, di eventi, per tutta la durata del progetto;  

 un impiegato di concetto in possesso almeno di Diploma di scuola secondaria di secondo grado, con 

comprovata e documentata esperienza di almeno un anno nell’area archivistica ed informatica.  Municipio 

2 Poggiofranco, Picone, Carrassi, San Pasquale, Mungivacca L’attività dell’addetto alla raccolta, 

catalogazione archiviazione documenti e materiale e all’apertura al pubblico del Centro si svolge per 6 ore 

per 3 giorni alla settimana, per tutta la durata del progetto.  

Valutazione/Monitoraggio:  

 elaborazione schede di programmazione delle attività previste;  

 elaborazione schede di rilevazione periodica delle attività svolte e dei risultati raggiunti;  

 relazione bimestrale sull’andamento delle attività;  

 relazione conclusiva sulle attività svolte e sui risultati ottenuti;  

 elaborazione schede Protocolli d’Intesa scuole, parrocchie, associazioni;  

 analisi del grado di coinvolgimento di utenti, istituzioni e altri soggetti;  

 circolarità informativa dei risultati ad utenti, istituzioni e altri soggetti del territorio. Pubblicizzazione 

progetto:  

 realizzazione materiale di promozione e di informazione delle attività;  

 realizzazione e pubblicazione quaderno di documentazione attività;  

 pubblicità dell’iniziativa sul sito istituzionale del Comune e del Municipio 2.  

Il coordinamento e la verifica del progetto sono a cura della Direzione amministrativa e del  Servizio Socio 

Educativo del Municipio 2, condividendo la programmazione con la II Commissione consiliare permanente. 

La II Commissione consiliare permanente propone al Consiglio del Municipio 2 le linee d’indirizzo innanzi 

riportate, demandando al Presidente del Municipio 2, avv. Giovanni Lucio Smaldone ed al Dirigente del 

Municipio 2, avv. Umberto Ravallese, in virtù delle rispettive competenze, le determinazioni da adottare in 

conformità alla legislazione vigente, nazionale e regionale, in materia di contrasto al contagio da virus 

COVID 19, tenuto conto:    

 Della riapertura al pubblico della sede del Centro di documentazione “A. Caponnetto” sita in Bari 

alla via Colella, oppure mediante attività in video conferenza e/o diffusione in streaming dal sito 

internet; 

 Della riapertura in presenza delle scuole primarie e secondarie di primo e secondo grado, 

appartenenti alla Consulta delle Scuole del Municipio 2 e/o con la didattica a distanza, oppure 

mediante attività in video conferenza e/o diffusione in streaming dal sito internet; 

 Della possibilità di realizzare incontri in presenza, oppure mediante video conferenza e/o diffusione 

in streaming dal sito internet istituzionale del Municipio 2 e del Centro di documentazione “A. 
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Caponnetto” e dalle pagine sui social network (Facebook, Youtube e altri) comunque  favorendo 

l’interazione diretta  tra autori di testi  e  testimoni di pratiche di non violenza e legalità e i minori, 

con le proprie famiglie, destinatari del progetto.  

 

Bari, 20/06/2022 
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Passiamo al terzo Punto all’Ordine del Giorno “Linee di 

indirizzo concernenti la realizzazione di interventi a favore 

di minori per la sicurezza e prevenzione della criminalità, del 

disagio e della devianza, come previsto da scheda progettuale 

relativa al “Centro di documentazione per la legalità e per la 

non violenza Antonino Caponnetto". 

Dunque, nell’ambito della programmazione degli interventi 

mirati alla prevenzione del disagio minorile a sostegno di 

minori e famiglie, il Servizio Sociale del Municipio ha 

proposta la realizzazione di una serie di azioni 

finalizzate a contrastare la devianza minorile e favorire 

la socializzazione all’integrazione sociale, oltre che 

l’aggregazione e animazione culturale relativa al Centro di 

documentazione per la legalità e non violenza Antonino 

Caponnetto, di seguito sinteticamente riportata: le 

attività del Centro costituiscono già da anni un 

istituzione del Municipio 2 e l’obiettivo è quello di 

offrire un contributo per diffondere la cultura della 

legalità, rafforzare il senso di appartenenza alla comunità 

territoriale e promuovere i valori della democrazia, dei 

diritti di cittadinanza contrastando al tempo stesso 

l’illegalità e la criminalità organizzata. Si intende 

privilegiare il confronto con le scuole per un impegno 

comune nel realizzare attività di promozione della 

partecipazione attiva dei ragazzi alla vita cultura e 
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politica del territorio approfondendo tematiche afferenti 

alla memoria, alla conoscenza dei principi di legalità, dei 

diritti umani, della Costituzione della Repubblica 

italiana, dei fenomeni criminali e mafiosi nelle pratiche 

di democrazia e di affermazione del principio di legalità. 

Si prevede il funzionamento del Centro da settembre 2022 

sino a settembre 2023 entro i limiti di spesa finanziaria 

in base all’approvato bilancio e da indicare in sede di 

pubblicazione del bando da parte della direzione del 

Municipio 2 in ossequio alle presenti linee di indirizzo al 

capitolato d’appalto che sarà redatto dalla direzione del 

Municipio 2.  

Dichiaro aperta la discussione, ci sono interventi? 

Consigliere Losito, prego. 

Consigliere Losito 

Grazie. Allora, sono domande, va beh, qualche riflessione 

la faccio perché naturalmente sulla scheda progettuale non 

voglio entrare perché bene o male di questo Centro di 

documentazione Caponnetto che mi vede a suo tempo un grande 

stimatore del Centro, anche se qualcuno mi diceva “Vediamo 

solo le videocassette del Centro Caponnetto ferme lì”, 

questo Centro di documentazione bloccava una nostra stanza, 

poi per fortuna è venuta la biblioteca e so che lì è il 

centro. Diciamo più che altro le attività del Centro 

Caponnetto e condivido anche il confronto con le scuole, 

per cui mi auspico a breve di avere e di assistere perché 



Municipio 2         Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         

seduta consiliare 26 Luglio 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 3 

non ne faccio parte almeno del… noi abbiamo comunque un 

qualcosa con le scuole, ha un nome però manco lo voglio 

dire, che sarebbe opportuno incontrare e sentire perché è 

previsto anche da questa scheda progettuale, chiedo anche 

naturalmente al Presidente della Commissione Damiani noi 

non abbiamo mai riscontro, cioè i Consiglieri di quello che 

fa il Centro Caponnetto come si muove sul territorio, quali 

sono gli incontri con le scuole, quali sono le attività, 

non ne sappiamo nulla. Domanda, però, stiamo parlando 

dell’esercizio finanziario 2021? Sbaglio, ho letto male o 

non ci sto capendo io qualcosa? Perché se parliamo 

dell’esercizio finanziario 2021 e perché non ci sono state 

nemmeno messe le cifre avrei qualche titubanza e spiego 

Presidente perché o sono soldi di un bilancio che non 

abbiamo utilizzato e non credo che i Servizi Sociali non 

abbiano utilizzato 113.929 euro o c’è qualcosa che non va, 

per cui visto che noi ogni tanto siamo qua non solo per 

alzare la mano perché facciamo i Consiglieri non solo per 

passare il tempo, ma lo facciamo perché lo sentiamo fare il 

Consiglio e dei Servizi Sociali noi non abbiamo mai la 

dimensione, noi mettiamo solamente i soldi, alziamo la mano 

e poi lasciamo in mano alla direzione e anche ai Servizi 

Sociali l’andamento. Una volta litigammo in un Consiglio, 

ricordo, in Consiglio di Circoscrizione – faccio un po' di 

storia – perché c’erano dei Consiglieri che non volevano 

più dare soldi ai Servizi Sociali perché non sapevamo 
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nemmeno se aiutavano un bambino o ne aiutavamo 100.000, 

dice “Basta uno” c’è un passaggio della Bibbia che dice “Se 

salvate almeno uno…”, se si è salvato uno li diamo tutti i 

soldi pure quelli dei Lavori Pubblici, ma se non sappiamo 

mai come va a finire, se il tutoraggio non sappiamo che 

frutti abbiamo, cioè nel momento generico io non voglio 

sapere i bambini salvati o i bambini… quelli che seguiamo, 

di quale zona sono, di quale… almeno se sono… che 

difficoltà hanno, cioè se possiamo anche fare qualcosa in 

più, qualche progetto. Il Consigliere Santeramo prima ha 

detto una cosa bella, abbiamo affrontato una Commissione 

Speciale e molti di noi hanno appreso delle cose che se non 

sentivamo dalla viva voce dei rappresentanti di queste 

associazioni, oltre dalla nostra esperienza personale, per 

noi ci sono delle cose che ci sfuggono, per cui incontrarsi 

serve e noi non vogliamo sapere se abbiamo aiutato il 

figlio di o la figlia di quell’altra famiglia, ma capire 

questi soldi come vanno spesi. Il Centro Caponnetto è 

ancora una realtà che a noi serve o è un qualcosa che 

abbiamo là perché ormai lo sappiamo che sta là, ora nella 

biblioteca e io non lo so… ho detto la scheda progettuale 

non voglio entrare nel merito perché me la sono letta e 

pensavo di vederci qualche cosa che forse io non so e mi è 

sembrata veramente nuova. Però, capire ora… le domande sono 

due, Presidente Damiani, stiamo parlando del bilancio 2021, 

cioè di soldi che erano già ieri o stiamo parlando del 
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bilancio triennale 2022/2024, cioè soldi che effettivamente 

il bilancio è stato approvato e che dobbiamo far 

funzionare, se riusciamo a capire come funziona, se c’è un 

errore chiamiamolo così tecnico, amministrativo, 

burocratico, non so manco io quale sia o e questo mi 

rammaricherebbe è il copia e incolla di vecchie cose. Noi 

non siamo Consiglieri Municipali da copia e incolla, siamo 

la situazione reale di quelli che sono e se possibilmente, 

come nelle future delibere che andremo a discutere, di cui 

già avviso, preannuncio che interverrò, sapere di che cifre 

stiamo parlando su Caponnetto perché 113.000 capire se sono 

del 2021 o stiamo parlando invece del nuovo triennale e 

perché il ritardo o se questi soldi sono completamente 

utilizzati per il Centro Caponnetto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Qualche risposta gliela do io. 

Nel corpo della delibera in effetti in premessa c’è un 

refuso è evidente si fa riferimento a una delibera di 

approvazione del bilancio 2021 invece ovviamente stiamo nel 

2022, quindi invito gli uffici a emendare questa parte 

della delibera, però poi nel resto del corpo della delibera 

è chiaro che invece stiamo facendo riferimento 

all’esercizio 2022/2023 e al relativo bilancio già 

approvato.  
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Per quanto riguarda il discorso delle progettualità del 

welfare avrà notato dall’Ordine del Giorno del presente 

Consiglio che, oltre alle linee di indirizzo relative al 

Centro Caponnetto, oggi portiamo in Consiglio 4 delibere 

relative a linee di indirizzo welfare che sono 

assolutamente innovative, non sono mai state approvate e 

poste in essere nel Municipio e per quanto mi risulta non 

solo del Municipio 2, ma in generale nella città di Bari, 

quindi si tratta di una piccola rivoluzione che la 

Commissione welfare sta ponendo in essere e non le sarà 

sfuggito invece che al contrario non vi è quella sul 

tutoraggio che invece normalmente veniva approvato in 

questo periodo proprio perché la Commissione ha ritenuto di 

provare a cambiare un po' la strategia politica, politica e 

non solo politica perché poi alla fine dei conti tutte 

queste progettualità welfare hanno una ricaduta diretta sul 

territorio e sulle famiglie in questo caso di bambini che 

hanno bisogno di essere aiutati proviamo a vedere se 

riusciamo ad aiutarne di più e meglio approvando più 

progetti, più progettualità variegate come quelle che, per 

esempio, sottoporremo al Consiglio adesso.  

Per quanto riguarda i costi del Centro Caponnetto, se non 

erro, stiamo parlando sempre dei 30.000 o 33.000 euro a 

base d’asta da porre a bando con una procedura ad evidenza 

pubblica come ogni anno viene fatto.  



Municipio 2         Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca         

seduta consiliare 26 Luglio 2022 

 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 7 

Credo di aver risposto un po' a tutte le sue domande, non 

so se ci sono altre domande che mi siano sfuggite. Ci sono 

altri interventi?  

 

Consigliere Putignano 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  

Da poter?  

 

Consigliere Putignano 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Allora, Consigliere Putignano, la delibera non è che è 

stata… c’è un mero refuso sull’indicazione del numero nella 

delibera del Consiglio Comunale con cui è stato approvato 

il bilancio che sappiamo bene essere stato già approvato, 

quindi non mi sembra una circostanza tale da comportare di 

per sé il ritiro di una delibera, ciononostante se lei 

avanza richiesta di ritiro della delibera io la pongo ai 

voti, ci mancherebbe altro, ma andrebbe motivata la 

richiesta di ritiro della delibera, credo che non sia 

soltanto un refuso relativo a un errore materiale, mi 

auguro. Nel frattempo che lei pensa c’è il Presidente 

Damiani che vuole aggiungere qualcosa, prego. 
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Consigliere Damiani 

Grazie, Presidente. Nicola Damiani, Partito Democratico.  

Consigliere Losito, lei ha ragione purtroppo questi 2 anni 

che comunque hanno visto la programmazione del Centro 

Caponnetto in essere, però un po' tutti abbiamo vissuto, 

diciamo, l’ostacolo a vederci, a sentirci e a divulgare tra 

di noi anche le attività che in realtà sono andate avanti 

comunque, anzi devo dire che intanto la Commissione investe 

sempre su questo Centro di documentazione che proviene, lei 

conosce le origini e la natura. Negli anni si è 

diversificata devo dire non solo in questo mandato, ma 

anche in quello precedente noi abbiamo tentato di allargare 

il più possibile a tutti i soggetti e alle agenzie 

educative sul territorio questa programmazione, anche e in 

questo mandato in particolare essendo riusciti ad avere il 

luogo fisico che lei ha citato. È chiaro che la pandemia e 

le restrizioni di questi 2 anni ci hanno impedito e hanno 

impedito a noi come Consiglieri, ma anche all’attività 

svolta da chi ha gestito il Centro di Caponnetto di essere 

diffusa alla stessa maniera con cui è diffusa negli anni 

precedenti, però le posso assicurare che la Commissione, il 

Presidente e anche ci segue, chi verifica le attività da 

capitolato dal servizio socio-educativo ha controllato 

sempre che la programmazione fosse realizzata.  
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Le dico anche che non è venuta meno l’attività estiva 

nell’estate 2021. Abbiamo realizzato – ne approfitto per 

parlarne visto che purtroppo non è stato possibile farlo in 

presenza – è stato svolto un concorso di fumetti che dava 

la possibilità con un esperto a dei bambini scelti dal 

Centro di svolgere un’attività innanzitutto che ha dato 

delle abilità e delle capacità, come dire, creative sul 

tema degli eroi contro la mafia e contro tutto ciò che è 

criminalità e illegalità. È stato svolto un cinema per 

ragazzi presso la biblioteca del Parco 2 Giugno che ha dato 

la possibilità anche – sto parlando dell’estate 2021 

sappiamo tutti che non era semplice nemmeno radunarsi nei 

luoghi aperti – e invece il Centro Caponnetto ha dato 

questa possibilità in media a una quarantina di ragazzi e 

genitori per assistere a dei film ed essere gli stessi 

ragazzi protagonisti del giudizio del concorso che poi ha 

dato un esito finale. In streaming sono stati svolti, 

sempre in questi anni, delle (audio disturbato) che sia 

destinati agli adulti, sia destinati ai ragazzi e alle 

scuole aderenti, parentesi le scuole io sono d’accordo con 

lei noi il prima possibile dobbiamo ripristinare l’attività 

di raccordo con la consulta delle scuole, ma sappiamo 

perché abbiamo tutti gli occhi aperti che cosa è successo 

in questi 2 anni per le scuole, ci sono molti insegnanti 

presenti e quindi era difficilissimo anche per il Centro di 

documentazione raccordarsi per far partecipar i ragazzi a 
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questa programmazione e a queste attività sapendo essendo 

tutti consapevoli invece di quello che era l’attività prima 

di questa maledetta pandemia.  

Quello che non è stato realizzato purtroppo a malincuore 

per tutti coloro che hanno assistito a quest’attività è 

stata l’attività presso il carcere minorile Fornelli che 

purtroppo è venuto meno anche qui per questioni di 

restrizioni e che invece era un’ottima occasione di 

crescita sia per i ragazzi ospiti che per i ragazzi delle 

scuole che vi aderivano perché era un momento di crescita 

eccezionale che riproporremo e riproponiamo in questa 

programmazione e che ha visto anche la redazione di un 

volume in cui sono messi nero su bianco i pensieri dei 

protagonisti, cioè dei ragazzi che vi hanno partecipato. 

Anche qui probabilmente è mancata alla Commissione di 

rendervi partecipe di questo e lo faremo, diciamo, 

riusciremo a colmare queste lacune.  

Quindi, sinteticamente per quanto ci riguarda come 

Commissione noi crediamo che investire su questi processi 

formativi-educativi per i ragazzi sia attuale, reale e 

utile a maggior ragione sapendo che anche nel nostro 

territorio vi sono episodi di microcriminalità, ma non 

solo, di solitudine e di altre problematiche psicologiche 

che sicuramente ci danno la spinta per proporre ancora una 

volta il Centro Caponnetto come luogo e come azione di 

crescita su questi principi. Non so se ho risposto a tutte 
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le domande, spero di sì. Sulle domande tecniche ha 

risposto… mi associo alla risposta che ha dato il 

Presidente, noi siamo… è nel dispositivo della delibera che 

si attinge al capitolo di bilancio 18715 del 2022/2023, a 

parte il refuso che è stato sottolineato dal Presidente. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Presidente Damiani. Altri interventi? Consigliere 

Losito con l’intervento (audio disturbato). 

 

Consigliere Losito 

Grazie della risposta sia del Presidente Damiani che del 

Presidente Smaldone. Volevo solo capire che se dobbiamo 

fare un piccolo emendamento per quanto riguarda di che cosa 

stiamo parlando, qual è la delibera del Consiglio Comunale 

la reale, visto che questa non c’è, è errato o come 

facciamo noi finta di niente e andiamo avanti. Come si 

dice? Se qualche volta facciamo noi finta di niente ci deve 

essere il gioco delle parti, Presidente, tu sei il nostro 

interlocutore e comprendi quando ti dico queste cose qua 

che non è che dove vogliamo i punti e virgola e in 

grassetto e dove poi devo far finta di niente diciamo va 

beh “Riccardo ha sbagliato, andiamo avanti”, come se nulla 

fosse; 2) Presidente Damiani, io quando non vedo le cifre 

vado in crisi, vado in tilt, dimmi tutto ciò che dici tu, 
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mi preoccupo perché poi non seguendo i Consiglieri la 

strada può succedere di tutto, per cui ti dico questo così 

non intervengo nelle altre 4 delibere. Se prendiamo il 

capitolo 18715 le 4 delibere innovative che ha fatto la 

Commissione, per cui mi congratulo adesso così non 

intervengo più, portano una spesa di 118.000 euro se ci 

mettiamo anche questi 30.000 sopra capisci bene che il 

limite di 113.000 l’abbiamo lasciato 45.000 euro fa, c’è 

qualcosa che nel gioco non va. I calcoli sono quelli… ah, 

perché i progetti fatti dalla vostra Commissione devono 

solamente… no, questo di Caponnetto è un anno ed è 30.000 e 

i progetti nuovi? Vanno da?  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Consigliere Losito c’è un capitolo specifico… 

 

Consigliere Losito 

È 113.000 il capitolo… 

 

Presidente 

(voci sovrapposte) Caponnetto.  

 

Consigliere Losito 

E dove sta?  
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Presidente 

Nel bilancio… no, le assicuro che da quest’anno il bilancio 

che è stato approvato… no, no, io l’ho studiato 

analiticamente tutto quanto, ma a bilancio da quest’anno 

abbiamo un capitolo specifico che riporta 33.000 euro 

dedicato solo al Centro Caponnetto. 

 

Consigliere Losito 

Io ho visto il bilancio, a meno che nel passaggio tra il 

nostro (voci sovrapposte). 

 

Presidente 

Più tardi ti posso dare anche il numero del capitolo. 

 

Consigliere Losito 

Va beh, 30.000, costava molto mettere 30.000? Sì, ci costa 

molto. 

 

Presidente 

33.000.  

 

Consigliere Losito 

Ho detto io quando alzo le mani per 28.000, uno di quei 

progetti da 28.000 so che stiamo nei 28.000… 
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Presidente 

Va beh, in questo caso non è stato inserito perché c’è un 

capitolo specifico. Grazie. Ci sono altri interventi? 

Nessuno. Dichiarazioni di voto? Nessuno. Prego, Direttore, 

possiamo mettere in votazione la delibera.  

 

Direttore 

13 favorevoli, 3 astenuti. 

 

Presidente 

Allora, con 3 voti di astensione e 13 a favore la proposta 

viene approvata, essendo linee di indirizzo non abbiamo 

bisogno di porre in votazione l’immediata eseguibilità. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Ilaria Rizzo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/09/2022 al 15/09/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 15/09/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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